
SEXTA-FEIRA, 16 DE OUTUBRO DE 2020 R$ 1,00EDIÇÃO: 3551DIRETOR:  Jucelino Costa dos Santos

Regional de Saúde alerta sobre necessidade
de mulheres realizarem exames preventivos

OUTUBRO ROSA

A 11ª Regional de Saúde, que tem sede em Campo
Mourão, está orientando os municípios, sobre a
necessidade de realizarem campanhas, visando
conscientizarem as mulheres sobre a importância da
realização de exames preventivos.

ACIG inicia os preparativos para
o “Feirão do 30” e Black Friday

A direção da ACIG –
Associação Comercial e
Empresarial de Goioerê,
já  começa com os
preparativos visando a
re aliz açã o de duas
grandes promoções do
comércio da cidade: o
‘Feirão do 30’ e o Black
Friday’. De acordo com o
presidente da entidade,
Alexandre Cândido, está
definido que os dois
eventos serão realizados
no próximo mês de
novembro, sendo uma na
primeira quinzena e a outra
na segunda.

Dia das Crianças
com carreata e muita
diversão no distrito
de Paraná do Oeste
O Dia das Crianças não

passou em branco no distrito
de Paraná do Oeste, município
de Moreira Sales. A data,
celebrada na última segunda-
feira, foi comemorada uma
carreata e muita diversão no
distrito. A organização do
evento ficou a cargo da direção
e professores da Escola
Municipal Luciane Almeida
Liberal.

Quarto Centenário: obras na Fernão
Dias e suas travessas  serão

retomadas na próxima semana
O prefeito de Quarto

Centenário, Reinaldo
Krachinski, anunciou
ontem, que as obras de
pavimentação asfáltica
nas ruas Fernão Dias;
Soares  de  Souza ;

Fernandes Tourinho;
Martins de Sá e Paulo
Regis Moleiro, até a
avenida Bandeirantes,
se rã o re toma da s a
pa rt ir  da pr óx ima
semana.

Núcleo de Educação: órgão vai seguir
orientação da SEED para volta às aulas

Em videoconferência
realizada nesta semana, a
chefia do Núcleo de
Educação de Goioerê
anunciou que vai seguir as

orientações da SEED –
Secretaria de Estado da
Educação, no que tange a
protocolos de volta às
aulas.

Rancho Alegre realiza amanhã ‘Dia D’
de vacinação contra a Paralisia Infantil

O município de
Rancho Alegre D’Oeste
realiza neste sábado, a
partir  das 8 horas, o
chamado ‘Dia D’ de
vacinação contra a

Paralisia  Infantil.  O
objetivo é vacinar o
maior número possível
de crianças com idade
de 4 anos, 11 meses e 29
dias.
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ACIG inicia os preparativos para
o “Feirão do 30” e Black Friday

A direção da ACIG –
Associação Comercial e
Empresarial de Goioerê, já
começa com os preparativos
visando a realização de duas
grandes promoções do

Todos os anos o feirão é realizado pela Associação Comercial de Goioerê

comércio da cidade: o ‘Feirão
do 30’ e o Black Friday’.

De acordo com o
presidente da entidade,
Alexandre Cândido, está
definido que os dois eventos

serão realizados no próximo
mês de novembro, sendo uma
na primeira quinzena e a outra
na segunda.

Alexandre explica que as
duas promoções são muito

aguardadas pelos
consumidores e a exemplo de
edições passadas, vão reunir
empresas dos mais variados
segmentos, como de roupas,
calçados, entre outras, com
preços sensacionais.

“É mais um evento do
comércio da nossa cidade, que
visa prestigiar os nossos
consumidores com preços
promocionais”, destaca o
presidente da ACIG,
Alexandre Cândido.

Segundo Alexandre, a
expectativa é das melhores,
com as duas promoções
aquecendo o comércio da
cidade. “Nós estamos
bastante animados e vivendo
uma grande expectativa para
estes dois eventos”, disse.

Nos próximos dias a ACIG
anunciará todos os detalhes
dos eventos, que prometem
mexer com os consumidores
de Goioerê e região.

Dia das Crianças com carreata e muita
diversão no distrito de Paraná do Oeste

O Dia das Crianças não
passou em branco no
distrito de Paraná do
Oeste,  município de
Moreira Sales. A data,
celebrada na última
segunda-feira,  foi
comemorada uma carreata
e muita diversão no
distrito.

A organização do
evento ficou a cargo da
direção e professores da
Escola Municipal Luciane
Almeida Liberal. “Pelo
momento que passamos
em virtude da pandemia,
sem a possibilidade de
ajuntamento das nossas
crianças,  resolvemos
inovar e a escola foi até
aos alunos”,  disse a
diretora.

Ainda de acordo com
ela, a festa contou com

A data foi muito comemorada pelas crianças do distrito

uma manhã intensa e
cheias de emoções, com
um carro de som com

músicas infantis fazendo
parte da carreata e cada
criança era chamada pelo
nome ao som do
microfone.

Dentre tantos sorrisos
e carinhas de satisfação
surgiu até choro. Uma
aluna não conteve a
emoção e desabou em
lágrimas de tanta alegria

em ver seus professores
na porta de sua casa
pulando e dançando.

Segundo Fabiana, foi
cansativo, mas no final
valeu a pena preparar cada
detalhe para os alunos.
“São momentos assim que
fazem a diferença na vida
de nossas lindas crianças”,
destacou ela.

Evento contou com carreata pelas rua do distrito

LOA
Iniciou o prazo para que os deputados estaduais

apresentem emendas à proposta de Lei Orçamentária
Anual (LOA) para o ano de 2021. Segundo o presidente
da Assembleia Legislativa, deputado Ademar Traiano
(PSDB) o prazo para a elaboração de emendas ao projeto
de lei segue até o dia 4 de novembro. A proposta do Poder
Executivo prevê um orçamento de R$ 50,6 bilhões para o
próximo ano com uma queda nas receitas de R$ 1,7 bilhão.

Expectativa
O Chefe da Casa Civil,

Guto Silva, demonstrou
otimismo sobre a produção
da vacina russa que poderá
acontecer ainda este ano.
Em encontro com lideranças
e empresários em
Jacarezinho sobre a
retomada do Estado pós
pandemia o secretário falou
sobre a vacina. “Tivemos
uma reunião e estamos
otimistas sobre a produção
da vacina russa em parceria
com o Estado do Paraná
que irá iniciar ainda este ano”,
afirmou o Chefe da Casa
Civil.

Reformas
O líder do governo na

Câmara, deputado Ricardo
Barros (PP),  falou da
relação do governo federal
com o Congresso Nacional
e a agilidade na aprovação
de medidas e reformas no
governo. “É grande a
necessidade de parceria com
a iniciativa privada para
reduzir os gastos do governo
e melhorar o ambiente
econômico para a superação
da crise provocada pela
pandemia. Estamos fazendo
vários leilões de concessões
e isso vai ajudar e muito na
retomada econômica”,
afirma Barros.

Orçamento apertado
Ricardo Barros

informou ainda, que só no
Paraná serão quatro mil
quilômetros de estradas
ofertadas no próximo leilão
de concessões do governo
Federal. Para o líder do
governo os leilões de
concessão irão desafogar o
orçamento do governo
Federal. Orçamento que
para o próximo ano está,
segundo Barros “bem
apertado, cerca de 26
bilhões de reais para 2021”.

Aquecendo a
economia

O Governo do Paraná e
o Ministério da Cidadania,
assinaram um convênio para
o fortalecimento da
agricultura familiar e
aquecimento da economia
nos pequenos municípios
paranaenses. Para o
governador Ratinho Junior
(PSD), o convênio de mais
R$ 23,1 milhões “vai
impulsionar a economia e a

aquisição de alimentos de
pequenos e médios
produtores em todo o
Paraná”.

Fórum sobre o Pedágio
A OAB/PR  e a CNBB

decidiram aderir à campanha
iniciada pela Frente
Parlamentar sobre o Pedágio
criada pela Assembleia
Legislativa e que luta por
tarifas justas, com menor
preço e maior volume de
obras.   As instituições apoiam
também a criação do Fórum
Paranaense sobre o Pedágio
sugerido pelo Deputado Luiz
Cláudio Romanelli,  “Juntos,
vamos lutar por obras e tarifas
justas e que o Governo
Federal trate as estradas
paranaenses com isonomia,
como aos demais estados”,
reiterou o deputado.

Lei Aldir Blanc
Os Municípios que ainda

não manifestaram interesse
em receber os recursos
financeiros da Lei Aldir Blanc
têm até o dia 17 de outubro
para solicitar a verba por
meio da Plataforma +Brasil.
Ao requerer o dinheiro, os
gestores devem indicar uma
agência de relacionamento
do Banco do Brasil e enviar
um plano de ação.

Volta às aulas
A partir do dia 19 de

outubro vai ocorrer a volta
gradual das aulas presenciais
em escolas estaduais do
Paraná, nas regionais
selecionadas. A princípio
serão 54 colégios que
retornarão para as
atividades. A expectativa é
que em um mês, 1,8 mil
escolas possam receber
alunos. A regionais
selecionadas para retomar
as aulas são de Umuarama,
Cianorte, Francisco Beltrão,
Ponta Grossa, Pato Branco
e Wenceslau Braz.

Sondagem
Um dos mais tradicionais

estudos sobre a indústria do
Paraná começa a ser
disparado esta semana pela
Federação das Indústrias do
Estado do Paraná (Fiep). A
25ª edição da Sondagem
Industrial quer atingir o maior
número possível de
respondentes neste ano
atípico para economia e para
os negócios.
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Regional de Saúde alerta sobre necessidade
de mulheres realizarem exames preventivos

OUTUBRO ROSA

A 11ª Regional de Saúde,
que tem sede em Campo
Mourão, está orientando os
municíp ios,  sobre a
necessidade de realizarem
campanhas,  v isando
conscientizarem as mulheres
sobre a importância da
realização de exames
preventivos.

De acordo com enfermeira
chefe da Seção de Atenção
Primária em Saúde,
Muriel Regina  Vrecchi
Davidoff, este ano, devido o
cenár io  causado pela
pandemia do coronavírus, as
ações serão restritas nos
municíp ios a apenas
or ien tações,  e
conscientização das mulheres.

“Infelizmente estamos em
um período de pandemia e a
ideia sensibilizar as mulheres,
em especial àquelas que por
muito tempo não fazem o
preventivo. Queremos contar
com a ajuda dos municípios”,
diz ela.

Ainda de acordo com
Muriel, durante este mês,
serão  intensificados nas
unidades de saúde de toda a
região, a realização de exames
de colo de útero, bem como
agendamentos de
mamografia, testes rápidos de
hepatite, HIV e sífilis, vacinas,

O alerta vem da Regional de Saúde: cuidados com a saúde da mulher durante o mês de outubro

entre outros.
Ela cita que o objetivo é

promover a autoestima da
mulher. “A mulher precisa se
cuidar e realizando seus

preventivos a autoestima dela
sempre será boa”, destaca,
orientando aos municípios
para que os atendimentos
sejam com horários

diferenciados e agendados
para evitar aglomerações
pessoas.

A enfermeira lembra que
o principal alerta da campanha

são os cuidados com o câncer
de mama e de colo de útero.
 ”O Paraná está  trabalhando
com o ‘Paraná Rosa’ que é
para marcar o mês realmente

de sensibilização sobre a
temática do câncer de mama
e câncer de útero, chamando
a atenção  para que as
mulheres se lembrem da
necessidade de fazer  o
rastreio da doença”, afirmou.
 Segundo ela, o rastreio é feito
em mulheres que podem estar
com a doença em sua fase
inicial e não tem sintomas.

EXAME: A mamografia
deve ser realizada a cada dois
anos em mulheres de 50 a 69
anos. Fora da faixa etária e
periodicidade, o exame é
recomendado somente para
mulheres com sinais ou
sintomas de câncer de mama,
como nódulo, retração do
mamilo e outros; ou com
histórico familiar em parente
de primeiro grau, como mãe,
irmã ou filha.

Em relação ao câncer de
colo  de ú tero ,  a
recomendação é que seja
realizado nas mulheres de 25
a 64 anos, que já iniciaram a
vida sexual. Os dois primeiros
exames com intervalo de um
ano e, se os resultados forem
normais, os próximos podem
ser realizados a cada três
anos. Os exames fora deste
critério podem ter resultados
falso-negativos.

Rancho Alegre realiza amanhã ‘Dia D’
de vacinação contra a Paralisia Infantil

O município de Rancho
Alegre D’Oeste realiza
neste sábado, a partir das 8
horas, o chamado ‘Dia D’
de vacinação contra a
Paralisia Infantil. O
objetivo é vacinar o maior
número possível de
crianças com idade de 4
anos, 11 meses e 29 dias.

De acordo com a
Secretaria de Saúde do
município, além da vacina
contra a Paralisia Infantil,
será oferecida também, a
multivacinação, para que os
pais possam conferir as
vacinas das crianças e
adolescentes, e caso esteja
necessitando de alguma,
ela será aplicada.

A prefeita Suely Silva,
que tem acompanhado de

O Dia D será realizado neste sábado: pais devem colaborar levando seus filhos

perto as ações da saúde,
cita que a vacinação é das
mais importantes e que pais
e responsáveis devem

colaborar, levando seus
filhos para serem
imunizados.

Segundo a saúde, a

campanha de multivacinação
tem o objetivo de atender
adolescentes com até 15
anos.

Núcleo de Educação: órgão vai seguir
orientação da SEED para volta às aulas

E m
vid e o c o n f e r ê n c i a
realizada nesta semana,
a chefia do Núcleo de
Educação de Goioerê –
NRE – anunciou que vai
seguir as orientações da
SEED – Secretaria de

Estado da Educação, no
que tange a protocolos de
volta às aulas.

A videoconferência
contou com a
participação do chefe do
órgão,  professor
Valdemir Mellero, que na

oportunidade também
discutiu com os demais
professores, um assunto
importante que são as
aulas remotas.

A professora Adriana
Kampa,  diretora de
Planejamento e Gestão

Escolar da Secretaria de
Estado da Educação
(SEED),  também
participou da vídeo e
destacou a importância
das escolas seguirem os
protocolos.

“Nós estamos de
acordo com as diretrizes
da SEED. Aquilo que for
decidido a gente vai
acatar”,  destacou o
chefe do NRE, Valdemir
Mellero.

As obras serão reiniciadas na semana que vem

Quarto Centenário: obras na Fernão
Dias e suas travessas  serão

retomadas na próxima semana
O prefeito de Quarto

Centenário,  Reinaldo
Krachinski, anunciou ontem,
que as obras de pavimentação
asfáltica nas ruas Fernão
Dias; Soares de Souza;
Fernandes Tourinho; Martins
de Sá e Paulo Regis Moleiro,
até a avenida Bandeirantes,
serão retomadas a partir da
próxima semana.

As obras tinham sido
paralisadas devido à
necessidade de deslocamento
de postes existentes  na rua
Fernão Dias, porém o
problema já foi solucionado
junto à Copel. “Fizemos vários
contatos com a Copel pedindo
urgência na so lução  do
problema, porém com essa
pandemia a empresa está
trabalhando em home office,
o que dificulta a agilidade na
resolução dos problemas”,
disse Krachinski.

O prefeito e o secretário
de Administração, Edilaldo
Machado da Cruz, estiveram
na última sexta-feira, na sede
da empresa Sotram em
Perobal tratando
pessoalmente sobre o reinício
da obra de pavimentação
asfáltica.

Ainda de acordo com
Krachinski nos próximos dias
a prefeitura irá anunciar o
nome da empresa vencedora
da licitação para realização
de galerias e pavimentação
asfáltica no jardim moleiro.

“Estamos felizes com
tantas obras em andamento
no nosso município, isso
mostra para a população que
a prefeitura está com as
finanças em dia e que
terminaremos nosso
mandato em f inal de
dezembro com dinheiro em
caixa”, finalizou o prefeito.
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Tecpar contribui para a modernização
dos sistemas de saneamento

O Instituto de Tecnologia
do Paraná (Tecpar) contribui
para a modernização dos
sistemas de saneamento,
oferecendo soluções
tecnológicas para atender
fabricantes de materiais para
obras em redes de água e
esgoto de todo o país. Com
a aprovação do Marco Legal
do Saneamento Básico
(14.026/20) — que prevê a
universalização do
fornecimento de água e coleta
de esgoto no Brasil até 2033
— a demanda por serviços
nesse segmento tende a
crescer. Segundo o Ministério
da Economia, a ampliação
da rede deve movimentar
mais de R$ 700 bilhões em
investimentos.

Há mais de quarenta anos
o Tecpar faz a inspeção
técnica em produtos como
tubulações em PVC, fibra de
vidro e ferro fundido. O
serviço prestado busca
garantir que os materiais
empregados sejam
rigorosamente inspecionados
e aprovados conforme as
especificações das normas
técnicas vigentes. Esta
avaliação é uma das
determinações previstas na
nova lei.

CONTRIBUIR - O
diretor-presidente do Tecpar,
Jorge Callado, salienta que
por sua longa experiência em
inspeções técnicas, o instituto
tem muito a contribuir nesta
fase de modernização dos
sistemas de saneamento, que
vai levar mais saúde e
qualidade de vida à
população.

“Com a expansão das
redes de tratamento de água
e de esgoto, diversas cadeias
produtivas vão se formar e se
desenvolver em todo o Brasil.
O Tecpar, como polo de
inovação, está preparado
para atender a mais esta
demanda da indústria”,
afirma Callado.

Uma das novidades do
Marco Legal do Saneamento
Básico é permissão da
participação da iniciativa
privada nas obras de
saneamento, por meio de
licitação. Para isso, será
obrigatório que uma empresa
idônea fiscalize os ensaios
realizados com os produtos,
para garantir ao comprador
que estejam com a qualidade
requerida.

DIFERENCIAL – O
Tecpar já realizou inspeções
para companhias de
saneamento e serviços
autônomos de água e esgoto
de Santa Catarina, Rio
Grande do Sul, Bahia, Minas
Gerais, São Paulo,

nstituto de Tecnologia do Paraná oferece soluções tecnológicas para fabricantes
de materiais para obras em redes de água e esgoto de todo o país.

Pernambuco e Ceará.
No Paraná, uma das

empresas que já solicitou a
inspeção realizada pelo
Tecpar é Plastilit, indústria
de conexões, tubos e
acessórios de PVC instalada
em Fazenda Rio Grande, na
Região Metropolitana de
Curitiba.

O diretor industrial da
empresa, Jacir Muchinski,
conta que buscou o Tecpar
pelo escopo técnico e pela
competência já conhecida do
instituto, para realizar
inspeções em produtos para
saneamento destinados a
concessionárias de água e
esgoto em todo o Brasil.

“Consideramos o
reconhecimento do Tecpar
no mercado como uma
empresa idônea e
competente no que faz na
questão das inspeções. A
aprovação técnica do
instituto valoriza os produtos
e assim a empresa consegue
atender clientes com nível de
exigência técnica mais alto”,
explica o diretor da Plastilit.

ENSAIOS – Devido à
questão logística, a inspeção
é realizada diretamente nas
instalações do fabricante,
onde os inspetores do Tecpar
acompanham os ensaios
feitos por amostragem.

Os materiais são
expostos para serem
avaliados em simulações de
situações diversas, como
calor, pressão e resistência
ao impacto. O objetivo é
identificar se em
determinadas condições as
tubulações podem ser
danificadas ou até rompidas.

O ensaio de estabilidade
dimensional, por exemplo,
analisa se após exposto a
determinada temperatura por
um período específico, o
produto apresenta algum
defeito. Já o ensaio de

resistência à pressão
hidrostática simula a pressão
que vem da rede de
abastecimento de água. As
inspeções verificam, ainda,
se os materiais estão com as
dimensões corretas e
analisam a matéria-prima
empregada na produção.

“Se as peças não forem
instaladas corretamente ou
forem produzidas com
materiais inadequados podem
romper, causar vazamentos
indesejados e até erosões.
Além disso, em regiões muito
frias a tubulação pode
congelar e se romper ao
descongelar”, explica Fábio
Schvenger, Engenheiro
Ambiental e Sanitarista e
Técnico em Desenvolvimento
Tecnológico no Tecpar.

RISCO À SAÚDE –

Outro ensaio importante é o
de efeito sobre a água,
realizado em tubos e
conexões de PVC e CPVC.
Esta análise identifica a
quantidade de metais que
podem migrar para a água e
para a rede de
abastecimento, causando
danos à saúde da população.

“Além de comprovar a
qualidade dos materiais, a
inspeção prévia evita o
desperdício de recursos com
manutenções corretivas não
programadas. Essa medida
evita que o sistema edificado
seja comprometido”, diz
Schvenger.

Com a conclusão dos
ensaios, os materiais
aprovados retornam para
seus estoques e aqueles que
não atendem aos requisitos
precisam ser reprocessados.


